

“Hay que fortalecer alianzas para ganar competitividad”: Edward Pulver

Por medio del esquema de productor a productor se logra mayor adopción de las prácticas recomendadas para el cultivo.

Las alianzas estratégicas entre productores y extractores son fundamentales para cerrar las brechas de productividad y lograr una relación en la que todos resulten ganadores porque lo que se necesita es un crecimiento uniforme para que el negocio sea rentable.

Durante su presentación en la X Reunión Técnica Nacional de Palma de Aceite, el consultor del Fondo Latinoamericano de Palma de Aceite (Flipa), Edward Pulver, se refirió al proyecto “Cerrando brechas de productividad”, que se desarrolla en la actualidad en Colombia y Ecuador y que espera expandirse a otros países.

Indicó que, en el caso de Colombia, algunos de los problemas que se han detectado es que hay muchos extractores, así como gran cantidad de productores en alianzas con extractores y pocos técnicos en estos últimos.

Es fundamental saber escoger al líder porque de acuerdo con la velocidad que éste establece, se determina el paso de todo el equipo.



Edward Pulver, consultor del Flipa, expuso el proyecto de “Cerrando brechas de productividad”, que resalta el papel de las alianzas con los pequeños productores. Foto: Carlos Bríñez.

Frente a ello se plantean diferentes soluciones como la formación de grupos de 15 a 20 productores donde exista un líder y aprovechar los agricultores progresistas para que sirvan como extensionistas. Señaló que es fundamental escoger bien al líder porque la velocidad que éste establece va a determinar el paso de todo el equipo para el desarrollo de las actividades que se plantean.

El esquema propuesto se denomina de productor a productor y parte de la selección y entrenamiento de los líderes, quienes deben seguir

las recomendaciones y establecer las parcelas demostrativas.

En este sistema lo que se busca es que el agricultor líder sea quien demuestre que las recomendaciones sí funcionan porque la mejor manera para que los demás adopten el esquema es por medio del ejemplo, de ver para creer, como lo señaló el experto.

No obstante, esto no excluye la realización de visitas frecuentes de técnicos a las plantaciones para saber cómo van y si están siguiendo y aplicando correctamente las recomendaciones.